

LA BRISA DE LA ALAMEDA

La buena familia



VICA

Hace pocas noches, en una escena de la película "Murieron con las botas puestas", ofrecida en una de las cadenas de televisión, el actor Errol Flynn le decía a su oponente Arthur Kennedy, que "cuando llega la muerte, el dinero no se lo puede uno llevar pero el honor, sí". Una frase hermosa que nos debería mover a reflexión.

Una frase, también, que podría aplicarla a la vida de un hombre de Jaén a quien siempre preocupó por encima de todo el honor, el trabajo y el buen ejemplo en todas sus facetas, como esposo, padre y, sobre todo, educador y formador de hombres de bien. Porque así fue el ejemplar testimonio de Francisco Uceda Flores hasta el día de su muerte, acaccida hace pocos días en Baeza, donde era respetado y muy querido.

Francisco Uceda era casi un chaval cuando llegó a la ciudad baezana como maestro de escuela. Tan joven que el entonces alcalde creyó que se trataba del hijo del nuevo maestro. Durante cuarenta años ejerció la docencia en Baeza, llegando a ser director del colegio "Ángel López Salazar".

Don Francisco era un hombre culto que tenía también la carrera de veterinario, que no llegó a ejercer; hablaba varios idiomas con una especial predilección por el "esperanto" que dominaba a la perfección. Ameno conversador que adornaba sus diálogos con un fino y sano humor, por lo que gustaba escucharle en las tertulias del casino, cuando le llegó la jubilación.

Fueron muchas las generaciones de muchachos que educó a lo largo de las cuatro décadas en que ejerció su docente ministerio. Centenares de baezanos fueron moldeados por sus sabias enseñanzas y alentados por su conducta intachable. Gran parte de los hombres relevantes de la sociedad baezana están orgullosos de haber sido sus alumnos.

Fue una buena semilla la de su siembra y dio fértiles cosechas. Fue la suya una pródiga y provechosa forja de hombres al punto de que es difícil que exista una familia en Baeza que no tengan en su seno uno o varios exdiscípulos de Francisco Uceda. De ahí que su muerte haya sido muy sentida y la ciudad se sumara al acto del sepelio.

También en la capital jiennense fue muy sentida su muerte. El fue desde los cinco años miembro de la Santa Capilla de San Andrés, siendo uno de los



Gran pesar ha producido en Baeza la muerte del ex maestro de escuela Francisco Uceda Flores.

primeros cofrades. Francisco Uceda falleció a los 83 años, tras una larga enfermedad que le tuvo los últimos años impedido. Respetuosamente me uno al dolor de su familia a la que expreso mi pesar, especialmente a su hermano Manuel, un excelente amigo mío.